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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
DESIGNACIÓN DE CONSEJERÍAS AL CONSEJO GENERAL 
 
INSERCIÓN.- EL COLEGIO DE ABOGADOS LITIGANTES DE QUERÉTARO A.C. “Nos complace felicitar a Dra. María 
Pérez Cepeda, Lic. Luis Espíndola Morales y Lic. Carlos Eguiarte Mereles, por su designación como nuevos 
consejeros del IEEQ, electos por mayoría de votos del pleno del Consejo General del INE”. (…) Firma M. en A. 
Calixto de Santiago Silva. (DQ 11) 
 
TRANSPARENCIA  
 
MORENA, PES, UPQ, SUPAUAQ, TOLIMÁN Y CADEREYTA, LOS MÁS OPACOS EN QUERÉTARO TRAS ÚLTIMA 
REVISIÓN DE INFOQRO 
El partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena), el Partido Encuentro Social (PES), la Universidad 
Politécnica de Querétaro (UPQ), el Sindicato Único del Personal Académico de la Universidad Autónoma de 
Querétaro (SUPAUAQ), y los municipios de Tolimán y Cadereyta están entre las entidades públicas que no han 
subido absolutamente nada de información a sus páginas de internet para cumplir con los nuevos lineamientos de 
la Plataforma Nacional de Transparencia, de acuerdo con la última evaluación de la Comisión De Transparencia y 
Acceso a la Información Pública del Estado de Querétaro (Infoqro), que realizó el pasado 15 de agosto. Todos los 
sujetos obligados de Querétaro han tenido más de un año para prepararse y cumplir con los lineamientos de la Ley 
General de Transparencia y Acceso a la Información Pública, pero los organismos ya mencionados no han ni 
siquiera empezado con el proceso, cuando faltan menos de tres meses para que el plazo se venza. Si no cumplen de 
aquí al 16 de diciembre, serán sancionados por el Infoqro con multas que pueden llegar hasta las mil 500 Unidades 
de Medida y Actualización (UMA), es decir 113 mil 235 pesos, amonestaciones, apercibimientos e incluso la 
destitución de funcionarios públicos. Pero estos organismos públicos no son los únicos que van retrasados con la 
puesta a punto de sus sistemas de transparencia. Entre los partidos políticos, el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y el partido Nueva Alianza apenas han subido 
menos del 10 por ciento de la información que tienen que tener por ley. En el mismo supuesto, con menos del 10 
por ciento de información actualizada, están el Sindicato de Trabajadores y Empleados de la Universidad 
Autónoma de Querétaro (STEUAQ), la Universidad Tecnológica de Querétaro (UTQ), la Comisión Estatal de Aguas 
(CEA), el Instituto Queretano del Transporte (ITQ), y los municipios de Arroyo Seco, Tequisquiapan, El Marqués y 
San Juan del Río. Con menos del 50 por ciento de cumplimiento, están Huimilpan, Pinal de Amoles, Pedro 
Escobedo, el IVEQ, el Tribunal de Justicia Administrativa, la Universidad Politécnica de Santa Rosa Jáuregui 
(UPSRJ) o el Aeropuerto Intercontinental de Querétaro (AIQ), entre otros organismos. Con un porcentaje 
aprobatorio pero menor al 79 por ciento de cumplimiento, el Infoqro tiene registrados, entre otros, al municipio de 
Querétaro, Peñamiller, Jalpan de Serra, Corregidora, la Legislatura de Querétaro, o la Universidad Autónoma de 
Querétaro (UAQ). Finalmente, con porcentajes de cumplimiento que van del 80 al 100 por ciento, están el Poder 
Ejecutivo del estado, el municipio de Colón, Radio y Televisión Querétaro, la Fiscalía General del Estado de 
Querétaro, San Joaquín, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), el Tribunal Electoral del Estado 
de Querétaro (TEEQ), la Universidad Nacional Aeronáutica de Querétaro (UNAQ), Ezequiel Montes, la USEBEQ o la 
Comisión Estatal de Infraestructura (CEI), entre otros. El próximo 15 de noviembre, el Sistema Nacional de 
Transparencia tendrá una nueva reunión en Boca del Río, Veracruz, en donde se discutirá de los avances que lleva 
la Plataforma, que por diversas problemáticas ha tenido que ser pospuesta hasta en dos ocasiones. Si los acuerdos 
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se mantienen, entonces la plataforma tendría que estar en funcionamiento a mediados de diciembre, algo que se 
antoja complicado para algunos sujetos obligados en Querétaro que todavía ni empiezan a arreglarlo.  
 
https://codiceinformativo.com/2017/09/morena-pes-upq-supauaq-toliman-y-cadereyta-los-mas-opacos-en-
queretaro-tras-ultima-revision-de-infoqro/ 
 
CÓDIGO DE ÉTICA PARLAMENTARIA  
 
CÓDIGO DE ÉTICA SIGUE EN LA CONGELADORA 
Por Adrián Quino 
A más de un año de haberse presentado como iniciativa de ley, aún no es discutido el Código de Ética 
Parlamentara, herramienta que pretende definir y regular el actuar de los diputados, señaló la legisladora del 
Revolucionario Institucional (PRI), María Antonieta Puebla Vega. La ausencia de este documento, incluso, fue 
señalada por la Entidad Superior de Fiscalización del Estado (ESFE) como parte de las observaciones que emitió el 
organismo en la Cuenta Pública del Poder Legislativo, correspondiente al 2015. Otras dependencias como la 
Comisión Estatal de Aguas (CEA), el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), también habían sido 
señaladas. (AM 1 Y 2) 
 
http://amqueretaro.com/queretaro/2017/09/18/codigo-de-etica-sigue-en-la-congeladora 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
INICIA REGISTRO DE INDEPENDIENTES 
Por Alma Córdova 
La convocatoria para las candidaturas ciudadanas a diputaciones federales ya se encuentra abierta, por lo que los 
interesados tienen del 11 de septiembre al 4 de octubre para presentar los requisitos y poder ser candidatos por 
esta vía, informó el jefe de la Junta Distrital del INE, Roberto Lagunes. Expresó que en lo correspondiente a la junta 
distrital federal número 2 todavía no se tienen registros de aspirantes a candidaturas independientes. (EUQ 4) 
 
OPINIÓN / CULTURA CÍVICA, UNA GRAN DEBILIDAD 
Por Guillermo Tamborrel 
Diversos estudios como el Informe País sobre la Calidad de la Ciudadanía en México, señalan con claridad un 
descontento ciudadano para con la democracia y los resultados que esta ha brindado. (…) Hoy contamos con un 
INE, un Tribunal Electoral autónomo, un padrón electoral, una credencial para votar con fotografía y una 
legislación que, hasta cierto punto, nos garantizan elecciones democráticas. (…)  Fuente de los deseos. Ojalá todos 
nos demos cuenta de que participar activamente en la vida pública es imprescindible si queremos vivir mejor. 
(EUQ 14) 
 
OPINIÓN / EL INE Y LA DEMOCRACIA SUBNACIONAL 
Por Pablo C. Lezama Barreda 
La creación del INE. El surgimiento del INE en 2014, responde a una crisis de legitimidad de los procesos 
electorales de las entidades federativas que cuestionaba la independencia y la imparcialidad de los institutos 
encargados de la organización electoral. Frente a esta realidad, se buscó otorgar mayor autonomía, credibilidad y 
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confianza a los comicios locales a través de la coordinación del entonces novedoso órgano nacional con los 
denominados OPLES. (EUQ 15)  
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
PRI 
 
ALBERTO LUGO BUSCARÁ DIPUTACIÓN LOCAL DEL PRI POR EL PRIMER DISTRITO 
Por Aracely Tovar 
Alberto Lugo Ledesma, buscará la candidatura del PRI para postularse a diputado local por el primer distrito, 
anunció ayer a Noticias. Con más de 17 años de militancia en el PRI , Lugo Ledesma, actual presidente de la 
Defensoría de los Derechos de los Militantes del PRI estatal y Secretario Técnico del Icadep, se “destapó”. (N 1 y 6) 
 
PRD 
 
DICE QUE EL PRD ESTÁ A CARGO DE ROMÁN GONZÁLEZ 
La dirigencia estatal del PRD está a cargo de José Román González Ramírez desde este fin de semana, cuando los 
consejeros estatales determinaron por unanimidad  que Adolfo Camacho Esquivel no continuara en este puesto 
“debido a su interés expuesto en medios de comunicación, así como la finalización legal de sus tres años al frente 
del partido”. Así lo define el comunicado del Consejo Estatal del PRD, en el que se detalla que la Secretaría General 
será Gabriela Torres Gómez, en sustitución de Juan Gabriel Olvera Gutiérrez; además se decidió que habrá ocho 
delegados que acompañen al presidente y secretario en la elección de los candidatos rumbo al próximo proceso 
electoral. (DQ 11) 
 
BAJO RESERVA 
Camacho se asoma hasta hoy.  Nos cuentan que el destituido presidente estatal del PRD, Adolfo Camacho, quien 
se escondió todo el sábado y domingo, hoy dará rueda de prensa para decir que desconoce la determinación del 
Consejo Estatal de este partido que preside Carlos Lázaro Sánchez Tapia, que nombró a una nueva dirigencia. Nos 
dicen que no es la primera ocasión que don Adolfo esconde la cabeza como los avestruces para afrontar 
públicamente los problemas que se presentan al interior de este instituto político que, conforme se acerca la 
selección de candidatos, se observa cada vez más dividido. (EUQ 2) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: AVANZA QROBÚS: LUIS NAVA 
Por Redacción 
Este fin de semana arribaron al puerto de Lázaro Cárdenas 52  de 222 unidades de transporte público que 
circularán por los ejes troncales. A decir de Luis Bernardo Nava Guerrero, coordinador del proyecto de 
modernización del transporte público colectivo y jefe de la Oficina de la Gubernatura, éste es uno de los proyectos 
más ambiciosos marcados en el Plan Estatal de Desarrollo 2016–2021; además, una de las promesas que ningún 
otro gobierno ha logrado cumplir. (DQ principal) 
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N: ENTREGA AYUDA 
Por Noticias 
Karina Castro de Domínguez, presidenta del DIF Estatal, cumplió su promesa y viajó a Oaxaca para se entrega 
personalmente del apoyo que envió el Gobierno del Estado de Querétaro y las 60 toneladas de víveres que se 
recibieron en el centro de acopio del DIF. (N principal) 
 
AM: ESTACIONAMIENTO DEL CORREGIDORA, SIN LICENCIA 
Por Haydé Ruiz 
Los espacios que por mucho tiempo han sido utilizados como estacionamiento en las inmediaciones del Estadio 
Corregidora no cuentan con licencia de funcionamiento, informó el secretario de Gobierno de la capital, Manuel 
González. (AM principal) 
 
CQ: REVICTIMIZAN A MUJERES EN MP 
Por Hilda Navarro  
Por medio a represalias y venganza es que las féminas no denuncian penalmente los casos de violencia, indicó 
Sandra Vázquez, representante del colectivo. Denunciemos al Macho en el marco de la mancha contra la violencia 
hacia las mujeres. (CQ principal) 
 
PA: CRITICA NATALIA A POLÍTICOS SORDOS 
Por Sergio A. Venegas Alarcón 
Para la decana del PAN, Natalia Carrillo García, solamente el queretano Ricardo Anaya Cortés podría recuperar la 
Presidencia de la República en 2018, a pesar del fuego amigo y las de calumnias de Margarita Zavala, empeñada en 
darle continuidad al proyecto fallido de su esposo Felipe Calderón. (PA principal) 
 
EUQ: EN 5 AÑOS, CRECIÓ 297% INVERSIÓN DE PAÍSES ASIÁTICOS 
Por Francisco Flores H 
Querétaro es uno de los estados del Centro del país en donde la captación de Inversión Extranjera Directa (IED) 
proveniente de Asia se ha incrementado paulatinamente durante los últimos años. (EUQ principal)  
 
CQRO: GALLOS SIN RUMBO 
El equipo de Toluca sufrió, pero al final se reencontró con la victoria al dar cuenta 3-2 de un Querétaro que se 
empieza a complicar en todos los aspectos. (CQRO principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
DISCUTEN LEY PARA OSC DE QUERÉTARO  
Por Víctor Polenciano 
Para robustecer la iniciativa de Ley de Fomento a las Actividades de las Organizaciones de la Sociedad Civil del 
Estado de Querétaro presentada el 27 de febrero pasado, la diputada Daesy Hinojosa encabezó una reunión de 
trabajo con diversos representantes de estas en la entidad. De esta manera, expuso el contenido del proyecto y 
escuchó propuestas y comentarios de los asistentes en torno al mismo. “La Ley del Voluntariado ya es una realidad 
y esta iniciativa para fomentar las actividades de las OSC también podrá serlo en coordinación con la ciudadanía y 
las autoridades competentes”. En el marco de este encuentro, los asistentes expresaron las problemáticas que 
enfrentan al momento de operar, la falta de recursos con que trabajan y el interés de que existen redes que les 
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permitan desarrollar mejor sus labores, aunque también advirtieron los alcances que la iniciativa alcanzaría en 
caso de volverse una realidad. (PA 3, EUQ 4) 
 
ALISTA CONGRESO REFORMA PARA REGULAR LOS FRACCIONAMIENTOS  
Por Paulina Rosales 
Con la intención de regular los fraccionamientos ubicados en Querétaro, se presentará una reforma al Código 
Urbano del estado para agilizar la entrega-recepción de condominios a los municipios y regular las cuotas de pago 
por los servicios que se brindan en los desarrollos. Gerardo Ángeles Herrera, diputado panista y presidente de la 
Comisión de Desarrollo Urbano, Obras Públicas y Comunicacionales del Congreso local, adelantó que en los 
primeros días del mes de octubre iniciarán las mesas de trabajo con agrupaciones como la Asociación Mexicana de 
Profesionales Inmobiliarios (AMPI) y la Coparmex para establecer los puntos nodales de estas modificaciones. 
(EUQ 5) 

PODER EJECUTIVO 
 
LLEGARÁN EL MARTES 52 NUEVAS UNIDADES 
Por Andrea Martínez 
Con el objetivo de mejorar el sistema de transporte público en Querétaro en beneficio de más de 500 mil pasajeros 
que se mueven al día en la zona metropolitana, a más tardar la madrugada del martes llegarán a Querétaro las 
primeras 52 unidades provenientes de China, para modernizar este servicio. El jefe de la Oficina de la Gubernatura, 
Luis B. Nava informó que el fin de semana se realizaron los procesos correspondientes de importación para traer 
los camiones que desembarcaron en Lázaro Cárdenas, Michoacán. (CQ 9) 
 
CONGRESO DEBE REVISAR TARIFAS 
Por Hilda Navarro 
El Poder Legislativo deberá establecer mecanismos y la periodicidad con la cual tendrá que revisarse la tarifa de 
transporte para actualizarla sin que sobresaltos de acumulación de incrementos en su costo cada 6 años. Así lo 
señaló Luis B. Nava, jefe de la Oficina de la Gubernatura, quien señaló que por esta razón la iniciativa de Ley de 
Tránsito del Estado de Querétaro enviada por el Poder Ejecutivo al Congreso local contiene dicha propuesta. (CQ 
9) 
 
PARA 2018 LA PRIORIDAD EN LA ZONA SERRANA SERÁN LAS CARRETERAS: CEI 
Para el próximo año la zona de la Sierra Gorda continuará como prioridad para las obras carreteras, aseveró el 
titular de la Comisión Estatal de Infraestructura, Fernando González Salinas. Manifestó que aún trabajan en la 
integración de los nuevos proyectos. (ADN) 
 

PODER JUDICIAL 
 
PROPONEN PAQUETE ECONÓMICO CONJUNTO 
Por Hilda Navarro 
Consuelo Rosillo, presidenta del TSJ, informó que los poderes Ejecutivo y Judicial del estado de Querétaro 
presentarán ante el Congreso local una propuesta de paquete económico conjunta para la entrada en vigor de la 
reforma laboral. (CQ 8) 
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MUNICIPIOS 
 
ALCALDES SIN INVITACIÓN AL ENCUENTRO CON PEMEX 
Por Gaby Hernández 
Memo Vega, presidente municipal de SJR, aseveró que hasta la fecha no han sido convocados por el gobierno del 
estado para acudir a la visita del director general de Pemex, José Antonio González Anaya, a pesar de que esta es la 
demarcación que ha reportado mayor incidencia en el robo de hidrocarburos. (CQ 8) 
 
MARCHAN CONTRA LA VIOLENCIA A MUJERES, EXIGEN APLICAR ALERTA DE GÉNERO EN QUERÉTARO 
Cientos de mujeres queretanas salieron a las calles a protestar contra la violencia a mujeres, así como para frenar 
los asesinatos de féminas por razones de género, al mismo tiempo las manifestantes exigieron la aplicación de la 
Alerta de Género en Querétaro, donde en últimas fechas se han registrado algunos feminicidios, sin que las 
autoridades quieran reconocerlos como tales. (EUQ 7, DQ 16, CQ 12, VI, CI) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
MEDIO SIGLO 
Por Morales OBREGÓN 
* Ochoa, otra borrachera. * Kuri, con abrigo de IP. * Gilberto mueve fichas. ¡Y lo volvió a hacer! El etílico alcalde 
panista de Colón, Alejandro Ochoa Valencia dio otro de sus borrachazos en plena ceremonia del Grito de 
Independencia, saliendo al balcón municipal sin siquiera pronunciar la arenga clásica del “Viva México! No es que 
sea delito, más bien es deleite, que el alcalde se tome unos tequilas de más en honor de los héroes patrios. ¡Todos 
lo hacemos! Sólo que en el caso de Ochoa dar el Grito es parte de su trabajo. Y el alcohol, una vez más, interfirió con 
su cumplimiento. Para colmo, obviamente bastante malito, el alcalde tampoco se presentó al desfile cívico militar 
de la mañana siguiente. Todo un caso. No es la primera vez, y le apuesto que tampoco será la última, que este edil 
del PAN incumple sus obligaciones por andar entregado a la buena vida y a los malos ejemplos y, de paso, 
demuestra un comportamiento de extrema inestabilidad. UNA FICHITA. Ya otra vez, en pleno lunes y en horario 
de trabajo, se ganó el mote de “Alcalde New Mix” cuando también en ebriedad con la bebida del mismo nombre se 
“picudeó” con policías federales, los quiso apantallar diciendo que era “Mauricio Kuri” y escapó cual delincuente. 
Además, mintió con todos los dientes sobre lo sucedido, a través de un video en redes sociales en el que se 
victimizaba y hasta acusaba de secuestradores a los agentes que él agredió. Iba además acompañado por la 
“Señorita Laura”, a quien describió como “la que me cuenta las chivas” y días después, pese al buen trabajo que 
decía Ochoa que hacía su asistente, la corrió por órdenes de su esposa, la obviamente enardecida primera dama de 
Colón. ¡Y SE QUIERE REELEGIR! La tragicómica historia de Alejandro Ochoa Valencia se cruza además con el 
ridículo. Por ejemplo, aquel que hizo cuando enseñó sus lamentables chichis queriendo demostrar que está “bien 
mamado” en respuesta a que el periodista Miguel Ángel Álvarez lo exhibió en día y horario hábil dizque 
“trabajando” en un gimnasio de la ciudad de Querétaro. Lo que realmente hacía el panista era pasar horas 
“whatsapeando” desde el SportCity, muy lejos de la oficina donde debería estar. DE TAL PALO… Conociendo sus 
múltiples y progresivas burradas, lo fácil es pensar que el jefe de la Señorita Laura es el único culpable de las 
desgracias de Colón… ¡pero no! Este Tarzán tiene creadores y uno de ellos se llama Partido Acción Nacional, que lo 
rescató de los escombros del PRI para postularlo a alcalde. Pero otro de sus creadores, o cuando menos de las 
ridiculeces que lo marcan, es el exsecretario de Tonatiuh Salinas, exencuestólogo (¿?) de Manuel Pozo y ex gestor 
loyolista de anuncios espectaculares que hoy es el dizque comunicador de moda en el PAN, Carlos Vinicio 
Arredondo, asesor que le vendió a Ochoa la idea de que le debe la alcaldía a él y quien le dictó tarugada tras 
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tarugada a este pobre silvestre onanista político para cobrarle la “asesoría” con licencias de anuncios en Colón. Y 
así, con mismo partido y asesor, el “Alcalde New Mix” buscará la reelección. ¡Viva Colón! FRENTE AMPLIO. Muy 
mal pagó el PRD el impulso que Marcos Aguilar Vega insiste en dar para que el Frente Amplio Democrático PAN-
PRD se aplique en Querétaro. Mientras el alcalde lo apoya, el PRD dio palo a su amigo Adolfo Camacho y condicionó 
el Frente a que Aguilar no busque el Senado. Eso no es de amigos. CUANDO CALIENTA EL SOL… De plano Adolfo 
Camacho no logró afianzar su liderazgo en el PRD, por lo que sus antagónicos, que dicen representar a la mayoría 
de la militancia a través de sus grupos, en su Pleno Extraordinario del Consejo Estatal ya hasta lo destituyeron y en 
su lugar nombraron a José Román González Ramírez, ejercen presión e incluso ponen sobre la mesa los puntos 
sobre la conformación del Frente Amplio  Opositor y las alianzas con el PAN. Se calienta más el Sol Azteca del 
estado y a todas luces Camacho se está quemando y agoniza, pues hay que recordarle que hay muchos asuntos que 
no le perdonan ni los propios perredistas ni el grupo fuerte del PAN, que está en el poder. SEÑALES. Arropado se 
vio al alcalde de Corregidora, Mauricio Kuri González, ahora por su sector de origen, el empresarial. Fue el invitado 
de la familia Ruiz a la inauguración del micro parque industrial Q-Park y el parque solar Super Q, evento en el que 
Kuri constató el respaldo de los hombres del dinero. Y de verdad que de mucho dinero. Nombres y más nombres 
de empresarios que en su conjunto generan parte importante del Producto Interno Bruto de la entidad ahí 
reunidos y que ven con buenos ojos la carrera política de Kuri, ahora en  busca de una curul en el Senado. En apoyo 
de peso(s) ya demostró Kuri que no tiene problemas. Y va por el Senado. RELEVO. En la Canirac habrá elección en 
la Presidencia, hoy a cargo de Sergio Salmón, y por lo pronto el actual vicepresidente, Octavio Mata, ya está más 
que apuntado. Habrá que ver quién más se interesa para dirigir al gremio de los restauranteros. SENTIDITO. 
Aunque muchos diputados ya andan en campaña y le ponen menos atención a su trabajo legislativo, la mayoría 
suele justificar sus ausencias con el clásico “andaba visitando mi distrito”, menos José González, quien 
abiertamente dice que no va a sesionar a la Comisión del Trabajo porque “hay reglas de cortesía que no se están 
cumpliendo” en esas invitaciones. Así que los trabajadores pueden esperar sus jubilaciones sentados, hasta que al 
diputado le pidan bonito que vaya a cumplir con lo que le toca. TROPEZONES. Por más que le acercan apoyo y que 
lo intentan cobijar quienes sí saben en su partido, al diputado Carlos Vega nomás no da una al explicar lo que 
quiere hacer con sus iniciativas. El diputado priista se hace bolas y no se da cuenta de que lo que promete no le 
toca a los diputados locales. Y YO POR QUÉ. Así respondieron los diputados cuando les dijeron que por primera 
vez le tocará a ellos fijar un aumento a la tarifa de transporte y le atribuyeron a la cercanía de las elecciones esa 
negativa a asumir el golpe económico y político de un pasaje más caro. SÍ PERO NO. Ni tan destapadas estuvieron 
las aspiraciones del director de la Facultad de Contaduría de la UAQ, Arturo Castañeda Olalde, de quien se sabía 
desde mucho que su más grande aspiración es llegar a la rectoría de la institución. No sólo pretende fortalecer la 
parte académica, sino también arreglar lo que asegura que no funciona… Incluso reconocer al quemadísimo Saúl 
García Guerrero como líder del SUPAUAQ, pues dizque porque las que mandan son las autoridades laborales. ¿Y la 
autonomía, apá…? LA MANO DE GILBERTO. Hablando de la elección en la UAQ, hay otros directores que 
decidieron unir fuerzas para elegir al mejor candidato que aspire a ser el nuevo rector. Se sabe que han tenido 
diferentes reuniones para determinar la estrategia y entre ellos se dice que están la directora de Ciencias 
Naturales, Medicina, Ingeniería, Ciencias Políticas, e Informática… A ver qué tal les sale. LA “R” VALADORA. De 
nueva cuenta le agregaron una “r” al segundo y vacilador apellido del presidente municipal de Querétaro, Marcos 
Aguilar Vega. El resbalón le tocó en esta ocasión al diputado Eric Salas González, ante jóvenes estudiantes del Cetis 
16, lo que provocó las risas de los asistentes. EL MANDILES. Qué oso para el delegado municipal de Epigmenio 
González, Oscar Gómez Niembro, cuando el presidente municipal Marcos Aguilar lo regañó en pleno evento del 
programa “Tómate la vida en serio”, porque no dejaba el celular. “Ya deje el celular, delegado”, le ordenó el alcalde, 
y luego lo buleó con que seguramente lo traía corto su mujer. APOYO A CULTURA. Se aproxima la inauguración 
del primer centro cultural para el municipio de Querétaro, que será el de Felipe Carrillo Puerto. En estos días se 
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ultimaron los detalles para que sea antes de que finalice septiembre. El segundo, programado para octubre, será el 
centro cultural de Epigmenio González. (DQ 1 y 4) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
CENA VIP EN CASA DE GOBIERNO. Aunque oficialmente canceló Francisco Domínguez Servién la cena de Palacio 
de Gobierno, en solidaridad con los damnificados por los recientes sismos que golpearon estados del sur,  la 
realidad es que la fiesta se trasladó a la Casa de Gobierno,  a donde los colaboradores e invitados  pudieron 
acceder, discretamente, por la entrada de las calles de Independencia. Agua septembrina. (PA 1) 
 
COLUMNA PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
NIEGAN CHOQUE EN AYUNTAMIENTO. ¿Habrá limpia?: Sabino. Del Moral en el gabinete mexiquense. Da grito 
etílico el presidente de Colón. Darán honoris causa a Teresa Calzada. Homenajea Mérida a Andrés Garrido. Se 
queda. Fuentes cercanas al Ayuntamiento de Querétaro negaron anoche la posible salida del secretario de Gestión 
Delegacional, Carlos Silva Reséndiz, quien al parecer habría tenido diferencias con un grupo de regidores, a los que 
habría impedido asistir a las celebraciones patrias en las delegaciones, con el argumento de que podría tomarse 
como promoción electoral. El asunto escaló al grado de que corrió la versión de que solicitaron el cese del 
funcionario, a quien también se atibuye la operación de las redes sociales en contra de los críticos (ardillas) del 
presidente municipal. Silva, que ha utilizado el seudónimo de La Lengua de Dante para atacar y difamar a personas 
de los medios, es un hombre acostumbrado a actuar en la oscuridad, por lo que no ha podido adaptarse a la 
exposición pública. Amigos desde los tiempos estudiantiles en la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma 
de Querétaro, Carlos y Marcos  mantienen una relación de gran confianza, por lo que cuenta con el apoyo del 
alcalde Marcos Aguilar que no aceptaría su renuncia, de acuerdo con palabras atribuidas al secretario del 
Ayuntamiento capitalino, Rafael Fernández de Cevallos. Que con su PAN se lo coman. DESDE LA BANCA. 
Reconocimiento. En el Claustro Doctoral Iberoamericano recibirá Teresa Calzada Rovirosa el grado de Doctor 
Honoris Causa el próximo 29 de septiembre en el Teatro de la Ciudad de Querétaro. Así lo informaron el Consejo 
General de la Fundación Liderazgo Hoy A.C., el Instituto Azteca de Formación Empresarial, la del Desarrollo 
Profesional UNIDEP, la Universidad LAMAR y otras más. Tere, hermana del titular de Sagarpa, fue directora de 
Protección Civil del Municipio y recientemente se incorporó al Movimiento Regeneración Nacional de Andrés 
Manuel López Obrador. Interesante. LA CARAMBADA. Ven de más. Es tal el descuido en la oficina de prensa del 
gobierno estatal, encabezada por Mariela Morán, que un boletín se consignó la presencia del General de Brigada 
DEM César Gómez, comandante de la XVII Zona Militar, en el desfile del 16 de septiembre. Y no estuvo. GALERÍA 
LIBERTAD. Homenaje. La Ciudad de Mérida entregará la medalla Ricardo palmerín al cronista de Querétaro 
Andrés Garrido del Toral por su tarea de difusión de la música yucateca. Los conocedores del trabajo de El Divo de 
Bernal saben que su canción emblemática, desde los tiempos de La Estudiantina de la UAQ, es “Peregrina”. 
Enhorabuena al también colaborador de este periódico. ¡Salud! OÍDO EN EL 1810. Ascenso. Alejandra del Moral, 
es delegada nacional del PRI en Querétaro, ex presidenta de ese partido en la campaña electoral del Edomex, fue 
nombrada secretaria de Desarrollo Económico por el nuevo gobernador Alfredo del Mazo. Viene el tema a cuento 
porque la también ex presidenta municipal de Cuautilán Itzcalli es esposa del político queretano Paul Ospital, 
actual titular del Icadep a nivel nacional. Suertudo. ¡PREEEPAREN! Alegre. Que bajo lo los influjos del alcohol, el 
presidente municipal de Colón, Alejandro Ochoa, se presentó en el balcón principal del Ayuntamiento para vitorear 
a los héroes que nos dieron Patria, pero no pudo recordar. Con dificultades lo hizo, lanzando un ¡Viva…Colón! y 
tres ¡Viva México! ante una multitud desconcertada que lo abucheó y silbó al percatarse del estado etílico de su 
alcalde, ya famoso por sus escándalos y mala administración. nAunque algunos colaboradores atribuyen el 
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accidentado Grito a fallas en el equipo de sonido, fuentes cercanas al Municipio confirmaron que Ochoa se 
presentó bebido a la ceremonia. Por eso mismo, explicaron, el edil no pudo presentarse al día siguiente al desfile 
del 16 de septiembre, aunque bien a bien no se precisó si fue por los daños de la alegría embotellada o si por la 
pena de lo ocurrido en la antes solemne ceremonia del Grito de la Independencia. Y pensar que el PAN tiene que 
cargar con él aunque no sea militante. No tiene la culpa el indio. ¡AAAPUNTEN! Tonada. Aquí le informé la 
semana pasada de la cumbre de 13 presidentes del PRI estatal, encabezados por el actual presidente Juan José 
Ruiz, en la casa del ex líder Miguel Calzada Mercado.. Estuvieron Rubén Galicia Medina, Marco Antonio León, Jesús 
Rodríguez Hernández, Hiram Rubio, Héctor Guillén, Alfonso Mejía, Braulio Guerra Urbiola, Alonso Landeros, Juan 
Ignacio González Jáuregui, Mauricio Ortiz Proal,  Jorge García Quiroz y Miguel Calzada Mercado. También le 
comenté que faltaron Sergio Herrera Trejo,  Ana Bertha Silva, María de la Luz Nieto, Pedro González Rivas, Paco 
Briseño López, Juan Almaraz Pérez, Andrés Garrido del Toral e Isabel Aguilar. Retomo el asunto porque Régulo 
Cortés Lázaro, ex delegado nacional del PRI, observó que no fue mencionado ni como asistentes ni ausente el ex 
dirigente Tonatiuh Salinas Muñoz, hoy alto funcionario de Nacional Financiera. En efecto, fue un olvido. Todos 
fueron invitados. Tona no llegó. ¡FUEGO! Desorden. Que Carlos Silva no es el único funcionario que se toma 
atribuciones de más en el Centro Cívico, aprovechando la tolerancia de Marcos Aguilar. Otro caso notorio es de 
Estela Valenzuela, la vocera municipal, cercanísima también. Que ambos le han sorbido el coco al edil. ¡Porca 
miseria! (PA 2) 
 
CAUSA Y EFECTO 
Por Jaime Robledo 
(...) El tiempo pasa y el plazo ya casi se cumple para que el sistema de transporte público de Querétaro empiece a 
funcionar con el nuevo esquema. Se le están dando los últimos detalles a la infraestructura y empiezan a surgir 
muchas preguntas sobre cómo será la operación del servicio, todo lo cual seguramente se irá explicando a la 
población. El problema para Luis Bernardo Nava, Oficina de la Gubernatura, es que su futuro político está ligado a 
estos resultados y su complicación es coyuntural, pues seguramente las broncas estarán en su punto más álgido, 
cuando se esté en el proceso de selección interno en el PAN. Para entonces la imagen de jefe de la Oficina de la 
Gubernatura no estarán en su mejor momento, además no ha logrado hacer un gran contacto con la población, que 
lo haga ser buen candidato. Ahorita va a todos los eventos que lo invitan, inauguraciones, primeras piedras, 
graduaciones, conferencias y todo lo que le permita estar cerca de los votantes. Dicen que su mayor preocupación 
es que el actual alcalde, Marcos Aguilar Vega vea su futuro en reelección en vez de buscar la senaduría o una 
diputación federal, lo que pone a Luis Bernardo Nava en el limbo, aunque creo que quedarse en el gabinete de 
Francisco Domínguez y buscar la alcaldía de la capital para 2021 puede ser su plan B, por eso dicen que intenta 
convencer a Marcos Aguilar Vega de buscar el Senado y dejarle el camino libre, con la condición de que Mauricio 
Kuri buscará la reelección, cosa que no se vislumbra en este momento. (...) (EUQ 8) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Con el proceso electoral en marcha, la lucha no solo es entre los partidos políticos, sino al interior de estos, se 
encuentra en pleno apogeo; y es que el momento de pelear, ¿negociar? y definir las candidaturas es ahora o quizá 
nunca. Entre los nombres de los delegados que participarán en la designación de candidaturas locales están el 
director del ICATEQ, Ulises Gómez de la Rosa; el propio Carlos Lázaro Sánchez Tapia y el exdirigente y exdiputado 
local, Martín Mendoza Villa… todos ellos seguramente con el enorme deseo que sus nombres aparezcan en la 
boleta electoral… (CQRO) 
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FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 AMX: AMEALCO.MX  
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO ARM: ARGÓN MÉXICO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA AC: ACONTECER 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO CyP: CIUDAD Y PODER 

ELS: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA CI: CÓDICE INFORMATIVO 
EM: EL MOSQUITO  DR: DIARIO ROTATIVO 

EE: EL ECONOMISTA EXM: EXPRESS METROPOLITANO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO EQ: EXPRESO QUERÉTARO 

R: REFORMA IN: INQRO 
LJ: LA JORNADA IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 

E: EXCÉLSIOR LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB 
 PI: PODER INFORMATIVO 
 Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

RQRO: REQRONEXION 
SB: SEMANARIO BITÁCORA 
SQ: SEXENIO QUERÉTARO 
SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB 

 

SALUDOS CORDIALES 
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